

Ante las declaraciones de Jair Bolsonaro y su Ministro de Educación contra las carreras de Sociología y Filosofía.

La Red Argentina de Carreras de Sociología repudia enérgicamente las expresiones del actual presidente de Brasil y de su ministro de educación sobre la enseñanza y la investigación en las áreas de filosofía y sociología. Estas declaraciones, en línea con otras de similar calibre pronunciadas por actores políticos de nuestro país en innumerables ocasiones, muestran palmariamente la ignorancia sobre los aportes realizados por la Sociología, en particular, y por las Ciencias Sociales y Humanas, en general. Al mismo tiempo, desconocen cuáles son los variados sentidos de la Universidad como institución, lo que representa una amenaza para el sistema educativo y para la sociedad, beneficiaria en última instancia de la misión de las universidades.

La remanida opción por licenciaturas que generarían “beneficios concretos” suele basarse en la presunta experiencia de otros países, económica y socialmente más desarrollados que los latinoamericanos. No obstante, no se conocen casos de países con un alto estándar de desarrollo que hayan minimizado la formación en ciencias humanas y sociales. Esta mendaz intromisión curricular pretende negar la condición de autonomía de la propia institución universitaria, en un gesto que es, al mismo tiempo, una negación de los derechos consagrados en los textos constitucionales que suelen regir en los países que han adoptado la forma republicana de gobierno.

No permitiremos que el aporte que la Sociología y otras disciplinas sociales y humanas realizan a diario en el diseño de políticas, en la formación ciudadana, en la consultoría, en la producción de conocimiento crítico, en el trabajo con distintos actores de la sociedad civil, por nombrar sólo algunas contribuciones, dependa del capricho de un par de funcionarios que alientan la consagración de un Estado “mínimo”. Seguiremos resistiendo a los permanentes ataques a la universidad pública y —como en este caso— a las ciencias sociales y humanas, con el compromiso de continuar pugnando por sociedades más justas y libres.